

PRESIDENTE LAGOS: "CREO QUE CROACIA Y CHILE PUEDEN TRABAJAR JUNTOS"

Tras una reunión que sostuvo esta mañana con el Presidente de Croacia, Stjepan Mesic, en la Casa Presidencial de Zagreb, el Jefe de Estado chileno valoró el aporte de la numerosa colonia de esta nación en el desarrollo económico, político y cultural de nuestro país.

Asimismo, indicó que "nuestras vivencias históricas recientes han sido duras. Sabemos cuánto queremos de democracia, cuánta solidez queremos que tengan nuestras instituciones democráticas, respetamos nuestros derechos humanos, compartimos una visión común cuando hablamos de paz, porque es en la paz y no en la confrontación donde los pueblos crecen y se fortalecen".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, planteó hoy en Zagreb, capital de Croacia, la necesidad de construir reglas claras para una justa incorporación de todos los países al mundo global del siglo XXI. "Somos dos países cuya dimensión y cuyos valores nos convocan a buscar un mundo donde haya reglas justas, equilibrios necesarios y oportunidades similares en este mundo cada vez más global. Un mundo sin reglas, es un mundo donde priman los más fuertes y queremos reglas para que en este mundo global podamos insertarnos los pequeños países con ellas", aseguró.

Tras reunirse con el Primer Mandatario croata, Stjepan Mesic, el Jefe de Estado chileno expresó que "Croacia es un país de empuje, con un desarrollo económico abierto al mundo, y también es un país donde el crecimiento va a la par con el desarrollo social, para tener una mayor cohesión. Es también lo que intentamos hacer en Chile, por eso creo que Croacia y Chile podemos trabajar juntos".

En ese sentido, añadió que "a partir de esto, podemos definir también una política común en los organismos multilaterales y es por ello que vemos con simpatía la postulación de Croacia para un asiento en el Consejo de Seguridad en el periodo 2007-2008".

Croacia, con 4,5 millones de habitantes, declaró su independencia en 1991 luego de separarse del República Socialista Federal de Yugoslavia, nación que había surgido tras la segunda guerra mundial bajo el liderazgo del mariscal Josip Broz "Tito", héroe de la resistencia y líder de los partisanos. Hoy, luego de años de conflictos armados con sus vecinos serbios y bosnios, tiene un sistema de gobierno parlamentario y unicameral elegido democráticamente.

"Nuestras vivencias históricas recientes han sido duras. Sabemos cuánto queremos de democracia, cuánta solidez queremos que tengan nuestras instituciones democráticas, respetamos nuestros derechos humanos, compartimos una visión común cuando hablamos de paz, porque es en la paz y no en la confrontación donde los pueblos crecen y se fortalecen", afirmó el Presidente Lagos, y manifestó su intención de "aumentar nuestro comercio bilateral aumentar nuestras inversiones, aumentar nuestro desarrollo científico y tecnológico, aumentar con mayor fuerza nuestra identidad cultural".

Junto con valorar el aporte de la amplia colonia croata al desarrollo de Chile en distintos ámbitos, el Jefe de Estado chileno observó que experiencias como esas deberían ser considerada por los países europeos al evaluar sus políticas frente a los inmigrantes.

"Quiero hoy, como Presidente, agradecer lo que ellos han dado a Chile, han enriquecido a Chile, y cuando en la Europa de hoy se mira el tema migratorio con tantas dificultades, yo invitaría a mirar a aquellos que de aquí salieron y que han sido un aporte a Chile", dijo.

Por su parte, el Presidente Mesic agradeció a Chile haber sido uno de los primeros países fuera de Europa y el primero de América Latina en reconocer la independencia de Croacia, en 1992, lo que habla del buen estado de las relaciones bilaterales en todos los aspectos.

Consultado sobre si Chile apoyaría a Croacia en la búsqueda de nuevos mercados, a partir del MERCOSUR y otras instancias regionales, el Presidente Lagos aseguró que le parece muy importante incrementar las relaciones bilaterales en esta materia. "Si hay proyectos de financiamiento que apunten en esta dirección, por cierto que lo haremos. Conversamos también la posibilidad de establecer, tanto respecto de nuestro incremento comercial hacia aquí desde terceros países, la posibilidad de algún tipo de fondos que nos permitan hacer una suerte de distribución de algunos productos de Chile hacia el interior", informó.

Luego de una reunión privada y otra junto al resto de la delegación, el Mandatario chileno concurrió a una sesión del Parlamento croata, Sabor, acompañado por el senador Baldo Prokurica y el diputado Zarko Luksic. En esta oportunidad, el vicepresidente de esta corporación, Luka Bebic, valoró nuevamente el temprano reconocimiento que hizo nuestro país de la independencia de Croacia.

Frente a los legisladores, el Jefe de Estado señaló que "aquí está la Croacia de hoy, aquí está el espacio para hacer de la política lo que ella debe ser, una constructora de libertades, de oportunidades, de espacios nuevos y de sueños posibles".

Posteriormente, el Presidente Lagos se dirigió hasta la sede del Gobierno, donde sostuvo un encuentro y posterior almuerzo con el Primer Ministro croata, Ivo Sanader.

En horas de la tarde, el Mandatario se reunirá con la alcaldesa de Zagreb, Vlasta Pavic, y con representantes de las tropas chilenas que forman parte del cuerpo de paz de Naciones Unidas en Bosnia Herzegovina.